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En la más reciente publicación de la oferta exportable de
Venezuela (2023), la pesca y la acuicultura ocupan un lugar
importante. En el país, las especies hidrobiológicas están
favorecidas por la existencia de una enorme Zona Económica
Exclusiva frente al Mar Caribe y al Océano Atlántico, así como
por importantes ríos y lagos.

Los coreanos son grandes consumidores de especies marinas y
acuáticas. En 2022, Corea fue el primer consumidor de mariscos
del mundo, con un promedio anual de 68 kg. per cápita, y el
quinto importador a nivel global. Es decir que, en la República
de Corea existe un importante mercado que debería estar en el
radar de los productores venezolanos de especies marinas y
acuícolas con deseos de exportar. 

Esto incentivó la visita de una representación de CAVENCOR al
Viceministro de Producción Primaria, Pesquera y Acuícola del
Ministerio para la Pesca y la Acuicultura de Venezuela, Rony
Leiva, quien había visitado Corea recientemente con el objetivo
de abrir ese mercado a la producción nacional. En esa
oportunidad, CAVENCOR ofreció su apoyo en la promoción del
intercambio comercial entre ambos países, convencidos de que
en la oferta exportable de Venezuela de especies marinas y
acuícolas, además, del Tajalí, que ya se lleva a Corea, existen
otras posibilidades, que deber ser deben exploradas. 
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En el centro de la gráfica, el Viceministro, Rony Leiva, acompañado por la representación de CAVENCOR y el
Director de Integración y Relaciones Internacionales, Sr. Marcos Medina.
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NOTICIAS DE VENEZUELA

Exportados a Japón 10.404 Kg de café venezolano.- El portal web de la gobernación del estado Miranda informó
que, durante los primeros días de agosto, fueron enviados a Japón 10.404 kilos de café venezolano de especialidad,
de los cuales 7.400 kilos fueron producido en ese estado. El secretario de Alimentación del estado Miranda, informó
que, desde hace cinco años, en esa entidad se cultivan más de 1.300 hectáreas de café, trazado desde el origen hasta
el producto final. En esta oportunidad, los 7.400 kilos de café mirandino fueron de las parroquias San Pedro, El
Jarillo, Guarenas y Cecilio Acosta, y el resto de los estados Trujillo, Táchira y Carabobo. Ver.

Producción nacional creció 23,1% en el II trimestre del año 2024.- De acuerdo con los datos del Sistema de
Información Estadística de CONINDUSTRIA (SIEC) obtenidos a través de la Encuesta de Coyuntura Industrial del
segundo trimestre de 2024 (ECI-II24), en Venezuela, la producción industrial privada creció 23,1% en comparación
con el mismo período de 2023. Si bien se registran cifras positivas, al compararse con el mismo período de 2023, la
manufactura aún no llega al punto de equilibrio óptimo en cuanto a los niveles de producción. Esta situación dio
como resultado que algunas industrias registren baja rentabilidad. Las cifras también indican que la evolución de la
producción en el segundo trimestre fue de 32,9%, en abril, de 16,2% en mayo, y 22,3% en junio. Luigi Pisella,
presidente de CONINDUSTRIA, informó que el 63% de las empresas manufactureras privadas estimaron que seguirán
estables de cara a los próximos 12 meses. Ver.

En Gaceta Oficial regulación del servicio “Exporta Fácil Postal”.- En la Gaceta Oficial número 42.942 del 15 de
agosto de 2024, fue publicada La Resolución Conjunta de los ministerios de Economía, Finanzas y Comercio Exterior
y de Transporte, mediante la cual se establece la regulación del servicio “Exporta Fácil Postal”. La resolución detalla
los procedimientos para la exportación de los productos de los emprendedores, del micro, pequeño y mediano
empresario, de la economía popular, solidaria y artesanos del país, teniendo como objetivo establecer un trámite
sencillo, seguro y rápido para la salida de mercancías por vía postal, de acuerdo con las normas nacionales e
internacionales. Ver.

Empresario turco invertirá en una planta de amoníaco en Venezuela.- Según la agencia de noticias Bloomberg, el
Grupo Yildirim, dirigido por el multimillonario turco Robert Yuksel Yildirim, invertirá 750 millones de dólares en la
construcción de una planta de amoníaco en el este de Venezuela. De acuerdo con la información, Pequiven, empresa
petroquímica estatal venezolana, firmó, de manera reciente, un acuerdo con el Grupo Yildirim para la construcción
de la planta, la cual tiene como objetivo producir 600.000 toneladas de amoníaco anualmente.  La planta de
amoníaco aún se encuentra en fase de diseño y no se ha definido una fecha de finalización. Ver.

CONSECOMERCIO crea Comisión de Exportación de Servicios.- A través de una nota de prensa, el Consejo
Nacional del Comercio y los Servicios (CONSECOMERCIO) aprobó la creación de una nueva comisión de exportación
de servicios. La propuesta de la nueva comisión fue presentada por el presidente de la Asociación Venezolana de
Exportadores (Avex), Ramón Goyo, en el marco de la asamblea anual de CONSECOMERCIO, donde explicó que en
Venezuela «hay alto potencial en el sector turismo, en los servicios digitales como la educación y salud a distancia y
en las empresas de transporte aéreo, marítimo y terrestre», por lo cual «se deben reformar algunas leyes en materia
tributaria y aduanera», para así adaptarse a la tendencia mundial del «crecimiento de exportación de servicios». Ver.

ASOPROCO inicia campaña para masificar el consumo de camarones en el país.- El presidente de la Asociación de
Productores Camaroneros (ASOPROCO), Fernando Villamizar, informó que este año 2024, la producción de
camarones en el país llegará a las 100 mil toneladas; y se estima que siga creciendo en los próximos cinco años.
Villamizar explicó, además, que desde el gremio fue iniciada una campaña denominada “Coma Camarón Venezolano”,
con la intención de masificar el consumo de este alimento en el país con precios accesibles. Para ello, dijo que se
mantienen conversaciones con el gobierno nacional a fin de lograr una rebaja del porcentaje del Impuesto al Valor
Agregado (IVA) para este producto.  También recordó que los camarones son el primer producto de exportación
venezolano después del petróleo y la minería y precisó que se están dejando en el país aproximadamente unas 11 mil
toneladas al año y la idea es dejar entre 20 y 25 % de la producción”. Ver.
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NOTICIAS DE COREA

Corea del Sur y Colombia fortalecen lazos de cooperación.- En agosto, tuvo lugar en Seúl la "IV Reunión de
Consulta de Alto Nivel", Corea del Sur - Colombia. En el encuentro participaron el primer viceministro de
Exteriores de Corea del Sur, Kim Hong Kyun, y el viceministro de Relaciones Exteriores de Colombia, Jorge Rojas
Rodríguez, quienes dialogaron sobre las relaciones bilaterales, la cooperación económica, la colaboración en
defensa y armamento, así como asuntos regionales e internacionales. El viceministro Kim destacó el deseo de que
las empresas surcoreanas de defensa y armamento puedan contribuir a fortalecer la seguridad de Colombia;
mientras que el viceministro Rojas expresó el deseo de ampliar la cooperación en sectores como la energía
renovable, el hidrógeno, la ciencia y tecnología, y las TIC (tecnologías de la información y la comunicación). Ver.

Celebrado el 'Día de K-Food ' en México.- El Ministerio de Agricultura, Alimentación y Asuntos Rurales surcoreano y
la Corporación Surcoreana de Comercio Agropesquero y Alimentario informaron la celebración del "Día de K-Food",
en Monterrey, estado de Nuevo León, en el cual, los mexicanos pudieron degustar la comida coreana. En el evento,
fueron ofrecidos, a empleados del Parque Industrial de esa ciudad, comidas coreanas como arroz instantáneo,
"kimchi" y "ramyeon", o fideos instantáneos. El "Día de K-Food" tiene el propósito de explorar el mercado mundial
del sector empresarial para la comida coreana y ésta fue la primera vez en ser celebrado en un país
latinoamericano. Ver.

Corea del Sur y Paraguay firman un acuerdo de comercio e inversión.- El Ministerio de Comercio, Industria y
Energía surcoreano informó la firma, en Seúl, de un acuerdo Marco para la Promoción del Comercio e Inversión
(TIPF, según sus siglas en inglés) entre Corea del Sur y Paraguay. El mismo fue suscrito por el jefe negociador de
comercio de Corea, Cheong In-kyo, y el ministro de Industria y Comercio de Paraguay, Javier Giménez García de
Zúñiga, durante una reunión realizada en Seúl. Este acuerdo constituye el segundo acuerdo de este tipo suscrito
con un país perteneciente al Mercado Común del Sur (Mercosur). Un TIPF es un acuerdo no vinculante que insta a
la mejora de las relaciones económicas y la facilita los intercambios y la cooperación en varias áreas. Ver.

KGM Commercial exportará 5 autobuses eléctricos a Paraguay.- La sucursal especializada en vehículos eléctricos
(VE), KGM Commercial, de la empresa surcoreana KG Mobility Corp., informó la exportación de cinco unidades de su
autobús eléctrico SMART 110E a Paraguay, con la cooperación del Instituto de Tecnología Automotriz de Corea del
Sur (KATECH), como parte de un proyecto de ayuda oficial al desarrollo. KGM Commercial y KATECH también
planean trabajar juntos para establecer un centro de partes de automóviles en Paraguay y apoyar la distribución y
operación de los autobuses eléctricos en ese país. Una fuente de KGM Commercial dijo que la compañía aspira a
convertirse en una empresa global de vehículos ecológicos, tomando como punto de partida esta experiencia de
exportación de autobuses a Paraguay. Ver.

El Salvador recibirá ayuda de Corea para mejorar su tránsito vehicular.- El Salvador fue seleccionada por Corea
del Sur, como el primer país de América Latina, en recibir ayuda económica, para equiparse con tecnología de punta
para aliviar el tráfico en las carreteras. Este proyecto tiene como objetivo mejorar la infraestructura de transporte
en ese país con la construcción de un Centro de Monitoreo al Transporte y Emergencias, así como la instalación de
semáforos inteligentes y un sistema de foto multas, que permitirán reducir los tiempos de viaje y minimizar los
embotellamientos en las principales vías del país. El proyecto supone una inversión de 4.5 millones de dólares,
ofrecida por la Agencia de Cooperación Internacional de Corea (KOICA) e incluye transferencia de tecnología
avanzada que posicionará a El Salvador como un referente en la región en materia de gestión del tráfico y
emergencias. Ver. 

SK Hynix crea la memoria DRAM más avanzada y miniaturizada del mundo.- La compañía surcoreana SK Hynix
anunció el logro el desarrollo de la memoria DRAM DDR5 de 6ª generación (1c) con una capacidad de 16Gb
(gigabits), lo cual marca un hito en las tecnologías de memoria de semiconductores. La nueva tecnología se
caracteriza por un tamaño ultra pequeño de 10 nanómetros, y está diseñada para usarse en centros de datos de alto
rendimiento. La nueva DRAM tiene una velocidad de operación de 8 Gbps (gigabits por segundo) o un 11% más que la
generación anterior, además mejora su eficiencia energética en un 9%. Esta tecnología podrá ser aplicada en
futuras memorias de alto ancho de banda (HBM), como HBM4E de 7ª generación, consolidando el liderazgo de SK
Hynix en la industria de semiconductores. Ver.
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CAVENCOR visitó al Viceministro de Pesca y Acuicultura.- El martes 20 de agosto, el Segundo Vicepresidente de la
Cámara, Luis Alberto Añez, el director Rainier Real y el Director Ejecutivo Freddy A. Martínez, hicieron una vista de
cortesía al Viceministro de Producción Primaria, del Ministerio de Pesca y Acuicultura, Rony Leiva Martínez. Durante
el encuentro se conversó acerca del interés de la CAVENCOR de apoyar el intercambio comercial e industrial entre
Venezuela y Corea, en particular, en la exportación de  especies pesqueras y acuícolas venezolanas a ese país. Fue
una reunión muy cordial, en la que, además del Viceministro Leiva, también estuvo presente el Director de
Relaciones Internacionales e Integración de ese Despacho, Sr. Marcos Medina. 

Pablo Benavente visitó la Embajada de Venezuela en
Seúl.- Durante un viaje familiar por Corea, nuestro
Director, Pablo Benavente, tuvo la oportunidad de ser
recibido en la sede de la Embajada de Venezuela, en
Seúl, por la Honorable Encargada de Negocios en ese
país, Señora Isabel Di Carlo Quero. Con ella conversó
sobre los avances de Venezuela en los "ciberdeportes",
"e-sports" o deportes electrónicos, así como de los
logros alcanzados por Corea en esta nueva disciplina,
basada en el desarrollo de tecnologías y programación.
Para Pablo Benavente, esta nueva actividad deportiva,
que cada vez suma más adeptos en el mundo, abre
nuevas oportunidades para ampliar los vínculos e
intercambios entre Venezuela y Corea. 

EL DATO

Desde sus primeros asentamientos en la península de
Corea y el sur de Manchuria, en tiempos
prehistóricos, el pueblo coreano ha construido una
identidad cultural propia valiéndose de su particular
sensibilidad. Su condición de península, con una
ubicación estratégica, concedió a los coreanos una
rica fuente de recursos artísticos continentales y
marítimos. Estas características sentaron las bases de
una cultura única y distinta de la de sus vecinos,
reconocida tanto en el pasado como en la actualidad.
El legado cultural de Corea, compuesto por música,
bellas artes, literatura, danza, arquitectura, moda y
cocina, ofrece una maravillosa combinación de
tradición y modernidad. 

Patrimonio Cultural de Corea

Pabellón Hyangwonjeong, Palacio Gyeongbokgung, Seúl.


